

À l'attention de Madame Brigitte Macron
Palais de l'Élysée,
55 rue du Faubourg-Saint-Honoré
75008 Paris

PETA France
Autorisation 45843
59789 Lille Cedex 9
France

Info@petafrance.com
PETAFrance.com

Le 10 avril 2025

Madame Macron,

Je vous écris au nom de PETA France (association de défense des droits des animaux dont les entités rassemblent plus de neuf millions de membres et sympathisants à travers le monde) afin de vous souhaiter un très joyeux anniversaire en amont du 13 avril ! Pour marquer l'événement en célébrant votre goût pour les accessoires de mode raffinés, nous sommes ravis de vous offrir un cadeau alliant style intemporel et compassion : un luxueux sac à main en cuir végan imitation crocodile, confectionné sans aucun animal.

En tant que première dame et icône mode, vous incarnez l'esprit du riche patrimoine culturel français tout en reflétant le progrès et l'innovation, et vos choix vestimentaires ont une véritable influence. Nous ne vous avons jamais vue porter d'accessoires en peau d'animaux sauvages et nous vous en sommes extrêmement reconnaissants. Ce choix simple permet d'épargner une souffrance inimaginable et une mort violente à des individus qui tiennent à leur vie comme vous et moi.

Une [enquête de PETA Asie](#) dans des abattoirs indonésiens qui fournissent des marques telles que Louis Vuitton (dont vous avez assisté au défilé le mois dernier) a révélé que des serpents sont gonflés à l'eau, frappés au marteau et découpés avec des lames de rasoir alors qu'ils sont probablement encore conscients, tout cela pour que leur peau soit utilisée dans l'industrie de la mode. Les entités PETA ont également rendu compte de la manière dont [des crocodiles se voient ouvrir la nuque à la lame](#) et enfoncer des tiges en métal dans leur colonne vertébrale, [des lézards sont décapités à la machette alors qu'ils sont encore conscients](#) et [des autruches sont égorgées](#) devant leurs congénères terrifiées.

Heureusement, le vent tourne contre ces « matières » cruelles et archaïques : de nombreux grands noms de la mode (dont Chanel, Isabel Marant, Chloé, Maison Margiela et Balenciaga) se sont défaits des peaux d'animaux sauvages, et les semaines de la mode de Londres, de Copenhague, de Melbourne et d'Helsinki les ont bannies de leurs podiums – et [PETA appelle la semaine de la mode parisienne à leur emboîter le pas](#).

Je vous remercie de votre attention et je vous prie d'agréer, Madame la première dame, l'expression de ma considération la plus distinguée.

Nous vous souhaitons de nouveau un très bel anniversaire.



Mimi Bekhechi
Vice-présidente de PETA pour l'Europe



People for the Ethical Treatment of Animals

Entités internationales

- PETA Allemagne
- PETA Asie
- PETA Australie
- PETA États-Unis
- PETA Inde
- PETA Pays-Bas
- PETA Royaume-Uni